

De la Préhistoire à l'Antiquité :

<https://www.youtube.com/watch?v=Cz4TpP2Isgs>

- Construire la « grande » frise (découper et assembler) ; ou présenter cette frise au tableau.
Commenter cette frise en comparant les deux périodes de la Préhistoire que sont le Paléolithique et le Néolithique.

- Montrer les documents de Lutin Bazar sur les mégalithes :

https://lutinbazar.fr/wp-content/uploads/2015/04/M%C3%A9galithes_Carnac-LB.pdf

La Préhistoire

La Préhistoire est une période très longue. Elle commence avec l'apparition des premiers hommes sur Terre, il y a environ 2,5 millions d'années. Elle se termine avec l'invention de l'écriture, c'est alors le début de l'histoire.

On divise la Préhistoire en deux périodes :

- le Paléolithique (2,5 millions d'années à 8 000 avant Jésus-Christ) :

- C'est l'époque de la pierre taillée.
- Les hommes sont des chasseurs nomades (c'est-à-dire qu'ils n'ont pas d'habitation fixe).
- Ils découvrent comment faire du feu.
- Pour se nourrir, ils chassent et pêchent, grâce à leurs outils et leurs armes fabriqués en taillant du silex (biface).

- le Néolithique (8 000 à 3 000 avant Jésus-Christ) :

- C'est l'âge de la pierre polie, l'époque des dolmens et des menhirs, et la découverte des métaux.
- Les hommes deviennent sédentaires (ils vivent au même endroit) et s'installent en village.
- Pour se nourrir, ils mettent en place l'agriculture et les élevages.
- Ils inventent de nouveaux outils (meule, fauille) et de nouvelles armes.

Les archéologues ont retrouvé des ossements humains partout dans le monde.

Les plus anciens ont été découverts en Afrique. En France, les plus anciens ossements appartiennent à l'homme de Tautavel et datent de 500 000 ans.

La Préhistoire

La Préhistoire est une période très longue. Elle commence avec l'apparition des premiers hommes sur Terre, il y a environ 2,5 millions d'années. Elle se termine avec l'invention de l'écriture, c'est alors le début de l'histoire.

On divise la Préhistoire en deux périodes :

- le Paléolithique (2,5 millions d'années à 8 000 avant Jésus-Christ) :

- C'est l'époque de la pierre taillée.
- Les hommes sont des chasseurs nomades (c'est-à-dire qu'ils n'ont pas d'habitation fixe).
- Ils découvrent comment faire du feu.
- Pour se nourrir, ils chassent et pêchent, grâce à leurs outils et leurs armes fabriqués en taillant du silex (biface).

- le Néolithique (8 000 à 3 000 avant Jésus-Christ) :

- C'est l'âge de la pierre polie, l'époque des dolmens et des menhirs, et la découverte des métaux.
- Les hommes deviennent sédentaires (ils vivent au même endroit) et s'installent en village.
- Pour se nourrir, ils mettent en place l'agriculture et les élevages.
- Ils inventent de nouveaux outils (meule, fauille) et de nouvelles armes.

Les archéologues ont retrouvé des ossements humains partout dans le monde.

Les plus anciens ont été découverts en Afrique. En France, les plus anciens ossements appartiennent à l'homme de Tautavel et datent de 500 000 ans.